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令和３年度 第１２回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和４年３月１７日 午後２時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（４名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

 

２．欠席委員（１名） 

・委員  北 原 八州子 

 

３．事務局出席者（１３名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            北 嶋 淳一郎 

・指導室長               上 田 理 彰 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学務担当係長            松 尾     剛 

・総務担当係長            荒 木 洋 子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・施設担当係長            井 口    剛 

・総合市民センター整備推進担当係長  宮 川  浩 則 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・指導室主任指導主事               伊 井 和 子 

・教育研究所長            藤 岡  育 代 

 

４．傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第２８号 みやま市教育委員会指導主事の任命について 



2 

 

 

 

（５）議案第２９号 みやま市教育研究所所長の任命について 

（６）議案第３０号 学校医の委嘱について 

（７）議案第３１号 みやま市中央公民館長（地区公民館長兼務）の委嘱について 

（８）議案第３２号 みやま市立図書館長の任命について 

（９）議案第３３号 みやま市生涯学習専門員の任命について 

（10）議案第３４号 みやま市地域学校協働活動推進員の委嘱について 

（11）議案第３５号 みやま市社会教育指導員の任命について 

（12）議案第３６号 みやま市地域活動指導員の任命について 

（13）議案第３７号 みやま市あいさつ運動推進室長の委嘱について 

（14）議案第３８号 みやま市あいさつ運動副推進室長の委嘱について 

（15）議案第３９号 みやま市スポーツ推進委員の委嘱について 

（16）報告事項 

（17）次回教育委員会について 

 

【午後２時００分 開会】 

 
 

【教育長】  3月も半ばとなり年度末を迎え、学校では、先週中学校の卒業式、本日

小学校の卒業式が行われた。ご出席お礼申し上げる。 

昨夜遅くに東北地方で大きな地震が発生し、命を落とされたり、怪我を

されたりする方も多いようだ。建物などに大きな被害も生じている。一日

も早い復旧をお祈りする。防災教育の必要性を改めて認識した。 

福岡県の新型コロナウイルス感染症対策では、まん延防止措置が解除さ

れたが市内小中学校の陽性者は毎日出ており、今週も学級閉鎖を行ってい

る学校もある。家庭内感染がほとんどだが、週末の発症が多い状況である。

各学校には気を緩めることなく、感染防止の徹底を呼び掛けている。 

3月 1日から始まった市議会では、初日に私の再任が同意された。これ

からもどうぞよろしくお願いします。議会は 3月 18日が閉会予定であり、

現在、予算審議が行われている。詳しくは教育部長が報告する。 

世界情勢をみると、2月 24日にロシアがウクライナに侵攻し、戦争がは

じまった。連日、ウクライナ情勢はマスコミによって報道されているが、

子ども達の被害も深刻である。戦争は最大の人権侵害であり、平和がいか

に尊いかを、児童生徒に考えさせて欲しいことを校長会でお願いした。 

   ただ今から、令和 3年度第 12回みやま市教育委員会定例会を開会する。 

  

〇日程第１ 第 12回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和 4年 3月 17日の 1日間

とする。 

・・・全員同意 
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○日程第２ 会議録作成者は、総務担当係長 荒木洋子とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３ 会議録署名委員の指名については、教育長と井上正明 委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４ 議案第２８号 

  ■ みやま市教育委員会指導主事の任命について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第５ 議案第２９号 

  ■ みやま市教育研究所所長の任命について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第６ 議案第３０号 

  ■ 学校医の委嘱について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第７ 議案第３１号 

  ■ みやま市中央公民館長（地区公民館長兼務）の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 
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  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第８ 議案第３２号 

  ■ みやま市立図書館長の任命について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第９ 議案第３３号 

  ■ みやま市生涯学習専門員の任命について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１０ 議案第３４号 

  ■ みやま市地域学校協働活動推進員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１１ 議案第３５号 

  ■ みやま市社会教育指導員の任命について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 



5 

 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１２ 議案第３６号 

  ■ みやま市地域活動指導員の任命について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１３ 議案第３７号 

  ■ みやま市あいさつ運動推進室長の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１４ 議案第３８号 

  ■ みやま市あいさつ運動副推進室長の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第１５ 議案第３９号 

■ みやま市スポーツ推進委員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

 「質疑省略」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 
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○日程第１６ 報告事項 

 ■ 教育部長 

【教育部長】 ・令和 4年第 1回市議会定例会一般質問について（資料 P2） 

 ・新型コロナウイルス感染症対策関係について 

 ・今後の行事予定について 

  3月 17日小学校卒業式、3月 18日議会最終日、3月 25日臨時教育委

員会、3月 31日退職教職員辞令交付式、長期派遣・行政機関出向教

職員激励式、4月 1日臨時教育委員会、管理職教職員辞令交付式、新

規採用教職員辞令交付・服務宣誓式。 

    

■ 教育総務課 

【総務担当係長】 ・越前町・みやま市児童交流事業の実施報告について（別紙資料） 

【学校再編推進担当係長】 

  ・学校再編（部会）の報告 

   組織部会(3/3)では、放課後児童クラブについて協議を行った。子

ども子育て課で児童クラブ利用中の保護者を対象にアンケートを実

施しており、その結果等を踏まえながら協議している。その結果、4

校の放課後児童クラブ事業については、小学校の統合にあわせて統合

することを確認した。また、建物については、統合小学校である高田

小学校敷地内の既存専用施設に増設して対応していくことを確認し

ている。 

   通学安全部会（3/10）では、スクールバスについて協議を行った。

その結果、スクールバスの運行については、現在の江浦小・開小・岩

田小の 3小学校をバス停とする。但し、バス乗車時間を含め全体の通

学時間が１時間を超えるような地域については、緩和措置が必要な地

域として新たなバス停の設定を可能とすることにした。現時点で緩和

措置が必要な地域としては、開校区の昭和開と鷺山地区を考えている。

また、停留所の安全対策として、バスの保管場所を 3小学校のバス停

に設置する。こうすることで、朝、ドライバーは車両点検を含め、出

発時間の 30分前には各バス停へ到着することになり、登校時におけ

る子ども達の見守りや何かあった際の連絡等を行うことができる形

になる。また、運行業務が終了した際は、各バス停へ戻ることになる

ため、万一乗り遅れた児童がいた場合の確認もできるようになるので、

不安解消対策としても実施していく。 

 

【教育長】 ・ 質問等ありませんか。 

【樺島委員】 ・一般質問での「給食費の公会計化」とはどういうことか。 

【学校教育課長】 ・現在、給食費は個人のお金を学校が徴収して、みやま市学校給食会に
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納めている状況である。徴収業務を学校が行うべき業務なのか、働き

方改革のうえでも見直しが必要ということで、文部科学省が給食費の

公会計化を打ち出している。公会計化になれば市が責任をもって徴収

することになる。昨年度から柳川市が実施している。地域によって公

会計化になれば、滞納が逆に増える恐れもあるので、導入にあたって

は慎重に考えていきたいと議会でお答えしている。 

【樺島委員】 ・地域の要望として聞いた話だが、以前は PTA役員が家をまわって集め

ていたが、今は地域の人が担当役員へ持参している。口座引き落とし

にできないかという話が出ているが、みやま市内で口座引き落としを

行っている学校はあるのか。 

【学校教育課長】 ・概ね 7割程度は、口座引き落としになっていると聞いている。 

【樺島委員】 ・口座引き落としの場合、学校事務の業務量が増えることになるのか。 

【学校教育課長】 ・口座引き落としを行っている学校は、地域にある金融機関に口座を絞

り込んでいる。その口座から引き落としたあと、現金化して市に納め

ていただいている状況である。公会計化になれば、その業務はなくな

る。 

【樺島委員】 ・公会計化になれば、滞納の対策業務等が発生し、今度は教育委員会の

業務量が増えることになるのか。 

【学校教育課長】 ・教育委員会は、体制整備やシステム整備から必要になる。 

【教育長】 ・委員会が個人宅を訪問して、税金のように徴収することになる。 

【宮本委員】 ・柳川市での滞納率はどうなのか。 

【学校給食担当係長】 

 ・実際の数は把握していないが、目が届かないので滞納者が増えている

と聞いている。 

 

 

■ 学校教育課 

【学校教育課長】 ・学校における新型コロナウイルス感染状況について 

【学校教育課長補佐】 

  ・入学式の予定と取扱いについて 

  4月 8日中学校入学式、4月 11日小学校入学式、10時から。取扱い

については、新しい生活様式の中で感染症対策を徹底して行う。保護

者の出席については 2名まで。来賓は地元議員及び CSのメンバーの

中から学校に応じて案内する。また、式典の時間について制限等は設

けないが、時間を短縮して行う方向で進めていく。 

 

■ 指導室 

【指導室長】 ・優秀教員マイスター教員の表彰式を 3月 18日実施予定。 



8 

 

  桜舞館小学校：久良木利佳 先生、西山真理 先生 

  大江小学校：小森田幸栄子 先生 

【教育研究所長】 ・刊行物について 

  研究所たより 令和 3年度研究紀要 

 第 2次キャリア教育推進プロジェクト会議より 

  みやま学テキスト みやまの宝発見案内パンフレット 

    

■ 社会教育課 

【社会教育課長】 ・小中学生でスポーツ若しくは文化の大会等において、全国レベルで上

位の成績を修めた方に表彰を行っている。 

  3月 9日に、3名及び 1団体に表彰を行った。 

 

【教育長】 ・質問等ありませんか。 

【井上委員】 ・前回の定例教育委員会で質問していたが、山川市民センターとまいピ

ア高田の一年間の収入と経費がどのような状況になっているのか。 

  総合市民センターの収入と経費の見込みを教えて欲しい。 

【教育総務課長】 ・山川市民センターとまいピア高田の決算のうち、令和元年度の合計は、

経費が約 7,600万円、収入は 480万円程度である。歳出に対しての収

入は 6％程度となる。令和 2年度については、コロナ禍で数字が変動

しているが、支出は約 7,000万円、収入は 3１0万円程度である。4.5％

程度の収入である。令和 4年度の総合市民センターの収入は 300万円

程度を見込んでいる。歳出では記念式典を抜いて、開館後の維持管理

で 4,500万円程度を見込んでいる。 

【井上委員】 ・教育委員会として、赤字を抱えていく施設の対策を考えなければいけ

ない。例えば、児童生徒に活用させて、そこに保護者を呼ぶようなシ

ステムを作って、定期的に使うような方法もいいと思う。 

【教育総務課長】 ・公共施設ということで黒字にはならないと思うが、他の部署とも連携

しながら、なるべくその差を縮めていく努力はしなければいけないと

思う。 

 

【教育長】 ・全体を通して質問等ありませんか。 

【井上委員】 ・与田準一記念館の館長はどこで決まるのか。 

【社会教育課長】 ・3年前に与田準一記念館の条例を整備した。教育委員会にかけるよう

な条例にはなっていないので、市の選考により会計年度任用職員とし

て採用している。 

【井上委員】 ・そのような形でいいのか。 

【山田課長】 ・確認させていただきたい。 
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○日程第１７ 次回教育委員会について  

 ◎ 次回臨時会 令和４年３月２５日（金）午前１１時００分～ 

 

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和３年度 第１２回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午後２時５５分 閉会】 

 


